

PARQUES NACIONALES DE LA REPÚBLICA DOMINICANA: EXPLORANDO LA NATURALEZA EN ESTADO PURO.

EMPRENDIENDO UN VIAJE A LA MAGIA QUE NOS BRINDA NUESTRA MADRE TIERRA.

Los parques nacionales son áreas protegidas que resguardan nuestros ecosistemas y perpetúan la biodiversidad, asegurando refugio a numerosas especies. Estos espacios pueden incluir: bosques en montañas y valles, zonas costeras, ríos y lagos. Los parques son esenciales para la preservación del medio ambiente, incentivan la investigación científica, y son espacios de recreación ayudando así a crear conciencia sobre su protección.

La importancia de estas zonas radica en su papel como resguardos de la naturaleza, la cultura y el turismo. Entre sus múltiples beneficios: fomentan el ecoturismo, lo que impulsa las economías locales.

El sistema de áreas protegidas de la República Dominicana posee 29 parques nacionales distribuidos por todo el territorio nacional. Entre ellos se destacan el Parque Nacional del Este, famoso por sus playas y la Isla Saona; el Parque Nacional Jaragua, conocido por sus ecosistemas marinos y su bosque seco espinoso; y el Parque Nacional Los Haitises, con sus magníficas formaciones de mogotes y cuevas.

El Pico Duarte, es el punto más alto de la Cordillera Central y del Caribe, con una altura de 3,087 metros. Este se encuentra incrustado entre dos parques nacionales, el Parque Nacional Armando Bermúdez y el Parque Nacional José del Carmen Ramírez.

El Parque Nacional Valle Nuevo es muy valioso por poseer un ecosistema subalpino y forma parte de "madre de las aguas", ya que de éste emanan importantes ríos de nuestro país, como vitales fuentes hídricas que abastecen gran parte de la isla.

A pesar de la riqueza que albergan nuestros parques nacionales, estos son cada vez más vulnerables ante el cambio climático. El aumento de las temperaturas altera los patrones de lluvia, afectando la flora y fauna que los habita. Una buena gestión del área ayuda a prevenir incendios causados por actividades humanas, tales como la agricultura ilegal. Prevenir la tala de bosques y restaurar los ambientes degradados son formas de hacer frente a esta nueva amenaza climática. El respeto por el cuidado de nuestros recursos es importante durante la visitación a los tesoros que ofrece nuestra isla. Es fundamental implementar regulaciones estrictas y fomentar la educación ambiental, ya que estas acciones ayudan a asegurar su sostenibilidad para que futuras generaciones puedan disfrutar de su esplendor.

Al visitar nuestros parques nacionales, es recomendable llevar ropa cómoda y adecuada para el clima, así como agua en un envase reutilizable, protector solar y repelente de insectos. También es importante respetar las normas, como obedecer las señales, no dejar basura, observar la fauna a distancia, y mantenerse en los senderos marcados. Considera contratar guías locales que puedan enriquecer tu experiencia con su conocimiento y apoyar las comunidades que viven en la periferia de estas áreas.

¡Contempla la belleza natural y tranquilidad que ofrecen estos maravillosos espacios!

Redactado por: Johanna García

¿Quieres tener más información?
Escríbenos a:
info@fundacionpropagas.do

